
商务及经济发展局局长谈旅游业（只有中文） 
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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（十二月十八日）出席「迪士尼

幻想工程香港挑战赛 2017」颁奖礼后，就旅游业与传媒谈话的内容： 
 
商务及经济发展局局长：在此预祝大家有个快乐的圣诞。今年的旅游数字，正如

最近媒体报道，整体而言，首十一个月有正面的增长。总体游客数字，无论是内

地或海外游客，都有一个正增长，升幅大概是百分之三左右。我觉得这是健康和

稳健的发展，因为过往两三年游客数字下降，现在能够有一个复苏，而且这复苏

是一个较稳步的上升，这对香港在接待游客方面或整体游客在香港得到旅游体验

来说，都是一件好事。 
 
   我们亦看到零售数字也有相应增长，增长大概是百分之三至四。我以往亦

说过，今时今日香港的旅游业，不是单单以追求游客数字作为指标；最重要是，

游客来到香港，能得到开心的体验，逐步令世界各地不同地方的人士，将香港视

为一个好的景点。而随着我们的区域经济连系（增加），香港能受惠于「一程多

站」的安排，很多中长线的旅客视香港为一个起点或终点，中间会利用（香港）

与内地和东南亚国家（往来）的方便，用「一程多站」方式旅游。在这情况下，

再配合会展业的发展，以及迪士尼这类主题公园的扩建，我们希望来香港的旅客，

他们的消费比以往大，而且体验比较好。 
 
   在《施政报告》中，有关旅游方面，我们提出不应单单以购物为主，很多

时候旅客来港，是希望得到不同体验。我们除了每年在不同月份举办不同活动外，

希望未来可透过引入科技，令来港的旅客可以获取更多资讯。随着未来数年创意

工业的发展，及数项大型文化项目落成，来港旅客的经验及体验会多样化，不再

单单像以往般来港只是购物。 
 
记者：香港现时两个主题公园均加价，若要在香港经营，土地的租金太贵。如果

我们要吸引旅客来港，经营成本高或收费太贵会否导致较难吸引旅客？ 
 
商务及经济发展局局长：我们可以看到，今时今日旅客来港消费，很视乎他们在

港逗留时间有多长，或愿意花费多少金钱。我们看看数字，旅客最大的消费不只

是在单一方面，他们若多留一两天，在酒店方面的开支（会增加）；若是商务旅

客，消费往往也较一般旅客高；而来港的旅客越多元化，尤其是第二或第三次来

港的，他们愿意在港逗留更长时间或花费更多。 
 
   我希望我们能做好旅游配套，增加每年举办的盛事，更新旅游景点，或在



管理方面作更好的安排，因此我们向立法会提交了《旅游业条例草案》，希望立

法会能早日通过。谢谢。  
 
完 
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